
 

Salmo 62  
  

Mi única salvación.  
  

  

  

Al músico principal; a Jedutún. Salmo de David.  

  

Salmo 62.- 1 En Dios solamente está acallada mi alma; De él 
viene mi salvación.  

2 El solamente es mi roca y mi salvación; Es mi 

refugio, no resbalaré mucho.  

3 ¿Hasta cuándo maquinaréis contra un hombre, 
Tratando todos vosotros de aplastarle Como pared 

desplomada y como cerca derribada?  

4 Solamente consultan para arrojarle de su 

grandeza. Aman la mentira;  

Con su boca bendicen, pero maldicen en su corazón. Selah 5 
Alma mía, en Dios solamente reposa, Porque de él es mi 

esperanza.  

6 El solamente es mi roca y mi salvación.  

Es mi refugio, no resbalaré.  

7 En Dios está mi salvación y mi gloria; En Dios está mi 
roca fuerte, y mi refugio.  

8 Esperad en él en todo tiempo, oh pueblos;  

Derramad delante de él vuestro corazón;  

Dios es nuestro refugio. Selah  

9 Por cierto, vanidad son los hijos de los hombres, mentira 
los hijos de varón;  

Pesándolos a todos igualmente en la balanza, Serán 
menos que nada.  

10 No confiéis en la violencia,  

Ni en la rapiña; no os envanezcáis;  

Si se aumentan las riquezas, no pongáis el corazón en ellas. 11 
Una vez habló Dios; Dos veces he oído esto:  

Que de Dios es el poder,  

12 Y tuya, oh Señor, es la misericordia;  

Porque tú pagas a cada uno conforme a su obra.  

  

Vamos ahora a estudiar este salmo no solo para que tengamos un mayor 
conocimiento intelectual, sino que podamos aplicar lo que vamos a aprender en este 
salmo y que no solo intelectualmente sepamos que solamente en Dios podemos 



 

confiar, sino que en la práctica cuando vengan los problemas y las adversidades, 
verdaderamente esperemos solamente en él.  
  

El tema de este salmo también está relacionado con el exilio al igual que el salmo 61, 
ya que también fue escrito en los tiempos en que el rey David estaba siendo 
perseguido por el rey Saúl, el rey de Israel, imagínate cómo te sentirías si estuvieras 
en el lugar de David, si estuvieras siendo perseguido por la persona más poderosa 
del país que es la persona con mayores recursos económicos; David tenía razones 
para estar preocupado, tenía razones para pensar que ya no había esperanza y ¿Qué 
hacer en tiempos así? Quizás tu estas pasando por una situación adversa que parece 
que no hay esperanza, quizás gente poderosa, adinerada te está persiguiendo y 
vamos a aprender del rey David lo que hizo en una circunstancia así.    
  

Al músico principal;  

  

Como ya lo hemos visto en estudios anteriores la referencia de: Al músico principal, 
tiene que ver con el director del coro de los levitas que habrían de dirigir las 
alabanzas, sin embargo todos estos salmos que hacen referencia al músico principal 
apuntan a aquel gran día en que la ciudad santa de  Jerusalén ha de descender y 
cuando sea restaurado el sacerdocio levítico y que el sacerdocio de Melquisedec 
también tome su función, el músico principal para éste entonces será Yeshúa, quien 
nos dirigirá en alabanza al Rey de reyes por los siglos de los siglos, porque la frase al 
músico principal también se puede traducir como al que venciere… de manera que 
también es una referencia al León de la tribu de Judá, al que ha vencido   
  

…a Jedutún. Salmo de David.  

  

Este salmo lo Podemos dividirlo en tres partes:  
a) confianza en Dios frente a las asechanzas e hipocresías de los enemigos;  
b) exhortación a confiar en Dios y no en los seres humanos;  
c) el poder está únicamente en Dios, y no en las riquezas. A pesar de las 
persecuciones, el alma de David se siente segura, porque sabe que tiene la protección 
divina. Con toda valentía echa en cara a sus enemigos sus hipocresías y conjuras, que 
no han de tener efecto, porque sobre ellos está la supervisión del eterno, que le 
defiende. 
 
En este caso el salmo específicamente fue dado a un hombre llamado Jedutún; en 1ª. 
Crónicas capítulo 25 versículo 3 hay una referencia a un personaje llamado Jedutún, 
levita reconocido que también tenía a sus hijos músicos y David le dedica a este 
personaje éste salmo, para que dirija al pueblo de Israel sobre todo en tiempos en 
que estaba sintiendo acorralado y sin recursos para poder salvarse a sí mismo ¿Qué 
hacer cuando todas las naciones están en tu contra? En la segunda guerra mundial 
la nación más poderosa en ese momento y que prácticamente en algún momento 
tomo el control de Europa, persiguió al pueblo judío.  
  



 

Sin embargo, no fue la primera ni será la última, ya sucedió en tiempos de los egipcios 
con faraón, sucedió con los asirios, con los babilonios, con los persas, con los griegos, 
con los romanos y sucederá cuando venga el anticristo, pero éste salmo es para esos 
tiempos en los que ya no tenemos a quien acudir para que nos ayune y entonces ahora 
podremos entender en quién podremos refugiarnos y quién es nuestro único refugio, 
en ésas condiciones de exilio, de prueba, David dijo:  
  

Salmo 62.- 1 En Dios solamente está acallada mi alma; …  

  

Recuerda siempre esta frase: En Dios solamente… En esa situación de adversidad 
cuando un ejército acampe contra ti, en ese momento recuerda esta frase del rey 
David.  
  

La palabra acallada es muy interesante ya que esta palabra en hebreo en una palabra 
que está relacionada con un objeto inanimado, algo que no tiene vida y lo que David 
está expresando es: En Dios solamente está mi alma como un objeto inanimado… 
¿Cuál es la característica de nuestra alma? ¿Cuál es una de nuestras tendencias 
continuas de nuestra alma? En nuestra alma que es donde están nuestros 
pensamientos, nuestra voluntad, un estado natural del ser humano es siempre 
estarse preocupando, la ansiedad del estrés es el mal de este tiempo.  
  

Todo el tiempo vemos a la gente estresada, acelerada, todo el mundo con prisa 
tratando de salir adelante con miles de preocupaciones y David estaba en una 
circunstancia mucho peor que la de todos nosotros ya que no solo estaba luchando 
por su supervivencia, si no que estaba siendo perseguido, David no solo estaba 
preocupándose por comer sino por sobrevivir, estaba siendo perseguido, andaba de 
cueva en cueva, en los desiertos, en naciones extranjeras y él dice: en tiempos así mi 
alma está como un objeto…  
  

…En Dios mi alma esta como congelada, … No estaré tratando de pensar en cómo lo 
soluciono, a quien le hablo, que influencias tengo, etc. etc. En lugar de estar con el 
cerebro revolucionado, solo quédate como quieto esperando en el único que puede 
sacarte de donde estas metido;  
  

Salmo 62.- 1 En Dios solamente está acallada mi alma; De él 
viene mi salvación…  

  

Esta frase es muy importante porque el Nombre de nuestro Salvador lo vemos en 
esta frase, así que cada vez que te encuentres en un momento de adversidad y prueba, 
en lugar de estar afanado y preocupado memoriza esta frase: De él viene mi 
salvación… cuando estés en angustia solo repite esa frase: De él viene mi 
salvación… de ningún hombre ni de ninguna persona, ni de cuentas en el banco, 
solo de él viene mi salvación;  
  



 

La próxima vez que estés en angustia lleva tu mente a la Roca de salvación que es en 
quien se castigaron todos nuestros pecados y cargó con nuestras aflicciones y 
enfermedades en esa cruz, piensa en esa cruz en donde el Hijo de David, el Hijo de 
Dios dio su vida por tus pecados y mis pecados y solamente pon tu mirada en la cruz 
y no importa quién está contra ti, no importa quién te esté juzgando, recuerda que 
aquel que te juzgó ya te ha declarado inocente porque toda tu culpa, el castigo de 
nuestra maldad cayó sobre Él y por sus llagas fuimos nosotros sanados.  
  

Así que ¿Quién podrá acusar a los escogidos de Dios? él es el que justifica, ¿Quién 
podrá estar en nuestra contra? él es el que murió y resucitó y está sentado a la diestra 
de nuestro Padre que intercede por nosotros todos los días, así que no te preocupes, 
el precio de tu rescate y de tu salvación eterna ha sido pagado;     
  

Salmo 62.- 2 El solamente es mi roca y mi salvación;  

 Es mi refugio, no resbalaré mucho. …  

  

La palabra resbalar también se puede traducir como decaer, algo que está en 
decadencia o algo que está siendo expulsado, exiliado, recuerden que este es un 
salmo del exilio y pensemos en el pueblo de Israel que está siendo exiliado entre las 
naciones y dice: no resbalaré mucho… Esta frase es interesante porque en el 
versículo 6 dice: Es mi refugio, no resbalaré… Lo que significa que la primera 
ocasión se refiere a que sí resbalará un poco, es decir que la vida no es de color de 
rosa, no todo te va a salir perfecto, Dios jamás ha prometido eso ya que Yeshúa 
mismo dijo: en el mundo tendréis aflicción, pero confiad, Yo he vencido al mundo… 
(Juan 16:33). Es decir que vas a tener aflicción, adversidad, a través de muchas 
tribulaciones es necesario que entremos en el reino, se le advirtió a Israel que en su 
angustia iban a buscar de Dios, así que hemos de estar en situaciones de decadencia, 
pero como dice David: …no resbalaré mucho… lo que significa que no será en su 
totalidad nuestro fracaso.  
  

Algunos comentaristas dicen que en la primera ocasión que David dice: no resbalaré 
mucho… es porque está hablando del exilio y que en la segunda ocasión que se 
menciona en el versículo 6 cuando dice: Es mi refugio, no resbalaré se refiere a 
cuando venga la redención final, es decir que cuando ya se establezca el reino 
entonces sí ya no resbalarás nunca, pero mientras el reino de los cielos no se ha 
establecido en la tierra, tendremos que estar atentos para pecar lo menos posible, 
estar en todo momento examinándonos …  
  

Vamos a ser perseguidos, vamos a decaer, vamos a estar en situaciones difíciles, pero 
tenemos que sobreponernos y una vez que venga la redención entonces no 
resbalaremos nunca;  
  

En la primera carta del apóstol Pablo a los corintios en el capítulo 10 se hace una 
narración de todo el tiempo en que el pueblo de Israel estuvo en el desierto, 40 años 
de prueba en el desierto y en el versículo 13 vean lo que dice:  



 

  

 1 Corintios 10.- 13 No os ha sobrevenido ninguna tentación que no sea 
humana; pero fiel es Dios, que no os dejará ser tentados más de lo que podéis 
resistir, sino que dará también juntamente con la tentación la salida, para 
que podáis soportar.  

  

Lo que  nos está diciendo este texto es que no te va a venir ninguna prueba, tentación 
que no seas humanamente capaz de sobrellevar, si te está viniendo una prueba es 
porque Dios sabe que puedes soportarla y con la prueba vendrá la salida, pero así 
como Israel fue probado en el tiempo del desierto, igualmente tú y yo vamos a ser 
probados en éste tiempo y vamos a decaer en ocasiones, pero no se nos dará una 
prueba más allá de lo que podamos soportar y después de esa prueba vendrá la 
salida; las pruebas siempre son para nuestro propio bien pues eso nos hace 
acercarnos mucho más a Dios y nuestra fe va creciendo, para alcanzar aquello para 
lo cual fuimos creados. 
  

Salmo 62.- 3 ¿Hasta cuándo maquinaréis contra un hombre, Tratando 
todos vosotros de aplastarle (Aquí hace una pregunta el rey David a quienes 
lo estaban persiguiendo, a los que estaban tratando de hacer leña del árbol 

cortado; David les hace una pregunta a esos poderosos. David mismo se 
consideró como una pulga;) Como pared desplomada y como cerca 

derribada?  

  

Así se siente David, como una pared tirada, como un árbol caído y que aún quieren 
hacer leña de ese árbol;  
  

 

Salmo 62.- 4 Solamente consultan para arrojarle de su grandeza (La palabra 
grandeza también se puede traducir como exaltación; a David lo estaban 
persiguiendo por celos, el rey Saúl sabía que el rey David era el próximo rey de Israel 

y Saúl lo quería evitar a toda costa, quería perpetuar su permanencia en el poder; 
pero Dios ya había escogido a ese dulce pastor de Israel desde que era un muchacho 
para ser rey de Israel y el rey Saúl lo estaba persiguiendo solamente porque Dios lo 
exaltó; así que prepárate porque así va a ser, cuando Dios te exalte y ponga su mirada 
en ti, ten por seguro que vas a ser el objeto de envidia y celos de muchísima gente.  

  

la gente no soporta ver que alguien que prospera, que tiene éxito y lo bajan y en vez 
de que ellos se esfuercen en prosperar tratando de imitar el ejemplo de quien está 
prosperando, tratan de hacerlo caer y eso es lo que está diciendo David) Aman la 
mentira; Con su boca bendicen, pero maldicen en su corazón. Selah…  
  

Aquí hay una pausa la cual es muy interesante pensar hasta donde hemos leído para 
darnos cuenta de que si queremos caminar en los caminos del señor vamos a tener 
que soportar todo esto estaba soportando David, esto mismo también lo sufrió 



 

nuestro señor Yeshúa, esto quiere decir que nosotros también lo pasaremos en algún 
momento de nuestra vida. 
Y una vez más repite lo mismo con lo que empezó el salmo:   
  

Salmo 62.- 5 Alma mía, en Dios solamente reposa, Porque de 
él es mi esperanza. 6 El solamente es mi roca y mi salvación. 
Es mi refugio, no resbalaré…  

  

Ahora sí es la redención, cuando Dios se manifieste, ahora sí cuando Israel sea 
redimido de todos sus perseguidores, cuando finalmente Dios cumpla su plan con 
Israel y el mundo entero, entonces ahora sí podremos decir: Es mi refugio, no 
resbalaré;  
  

Salmo 62.- 7 En Dios está mi salvación y mi gloria; En Dios 
está mi roca fuerte, y mi refugio…  

  

vayamos al libro de los hechos capítulo 4 donde muy probablemente el apóstol Pedro 
estaba pensando en éste salmo cuando declaró la siguiente afirmación en una 
circunstancia muy difícil, parecida a la del rey David en que los reyes, los poderosos, 
las autoridades, el gobierno de la generación de los apóstoles se había levantado en 
contra de los apóstoles y vamos a ver qué es lo que sucede; en el capítulo 3 del libro 
de los hechos se narra cuando el apóstol Pedro y el apóstol Juan fueron al templo y 
sanaron a un cojo de nacimiento que estaba ahí, siendo esto una señal extraordinaria.  
  

Toda la gente se admiró, se corrió la voz de que los apóstoles estaban sanando en el 
Nombre de Yeshúa, vinieron las autoridades religiosas que estaban tratando de callar 
a los apóstoles, no querían que se siguiera difundiendo ésta doctrina del nazareno y 
mucho menos no querían que se siguiera difundiendo el que las autoridades 
religiosas y políticas en aquel tiempo mandaron a matar al Rey de Israel y eso era un 
escándalo político que el pueblo se enterara de que los líderes religiosos de Israel 
confabulados con los romanos habían matado al Hijo de David.  
  

Así que estaban tratando de hacer callar a los apóstoles y a pesar de que trataron de 
callarlos no lo lograban y empezaron a hacer milagros y señales en el Nombre de 
Yeshúa y en el capítulo 4 vemos lo siguiente:  
  

• Hechos 4.- 1 Hablando ellos al pueblo, vinieron sobre ellos los sacerdotes con 
el jefe de la guardia del templo, y los saduceos, …  

  

Se menciona de manera especial a los saduceos porque eran la clase política, los 
aristócratas, la gente que tenía el poder económico en aquel momento. Entonces 
viene la guardia del templo, la autoridad, los saduceos, la gente de dinero de aquella 
época y dice:  
  



 

• Hechos 4.- 2 resentidos de que enseñasen al pueblo, y anunciasen en Jesús la 
resurrección de entre los muertos…  

  

Los saduceos no querían que se difundiera que había resurrección de los muertos, 
porque ellos enseñaban que no había resurrección de muertos, que no había vida 
después de la muerte y por eso su filosofía de vida era gozar la vida porque no hay 
vida después de la muerte. Los antepasados de estos saduceos son precisamente los 
que usurparon el trono de David, los que tomaron el gobierno de Israel bajo su 
control y ellos querían evitar a toda costa que un descendiente del rey David les 
quitara el gobierno.  
  

Entonces dice el texto que estaban resentidos de que enseñasen al pueblo, estos 
apóstoles que eran gente sin grandes estudios, sin influencias, sin dinero, gente 
pobre, del vulgo;  
  

• Hechos 4.- 3 Y les echaron mano, y los pusieron en la cárcel hasta el día 
siguiente, porque era ya tarde. 4 Pero muchos de los que habían oído la 
palabra, creyeron; y el número de los varones era como cinco mil…  

  

Aquí ya está empezando a crecer el número de creyentes en Yeshúa y con este pasaje 
derribamos el mito y argumento de que los judíos no creyeron en Jesús, es decir que 
por lo menos cinco mil creyeron que Jesús era el Mesías;   
  

• Hechos 4.- 5 Aconteció al día siguiente, que se reunieron en Jerusalén los 
gobernantes, los ancianos y los escribas, 6 y el sumo sacerdote Anás, y Caifás 
y Juan y Alejandro, y todos los que eran de la familia de los sumos 
sacerdotes; 7 y poniéndoles en medio, les preguntaron: ¿Con qué potestad, o 
en qué nombre, habéis hecho vosotros esto? 8 Entonces Pedro, lleno del 
Espíritu Santo, les dijo: Gobernantes del pueblo, y ancianos de Israel: 9 
Puesto que hoy se nos interroga acerca del beneficio hecho a un hombre 
enfermo, de qué manera éste haya sido sanado, 10 sea notorio a todos 
vosotros, y a todo el pueblo de Israel, que en el nombre de Jesucristo de 
Nazaret, a quien vosotros crucificasteis y a quien Dios resucitó de los 
muertos, por él este hombre está en vuestra presencia sano. 11 este Jesús es 
la piedra reprobada por vosotros los edificadores, …  

  

Lo que les está diciendo es que ellos son los edificadores de la nación y desecharon 
la Roca, la Piedra del fundamento, el cimiento de la nación;  
  

• Hechos 4.- 11… la cual ha venido a ser cabeza del ángulo…  
  

Esto es, la Piedra principal, cuando se va a edificar una construcción, la piedra 
principal que sostiene toda la construcción, aquí se declara que es Yeshúa;  
  



 

• Hechos 4.- 12 Y en ningún otro hay salvación; porque no hay otro 
nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos. 13 
Entonces viendo el valor de Pedro y de Juan, y sabiendo que eran hombres 
sin letras y del vulgo, se maravillaban; y les reconocían que habían estado 
con Jesús…  

  

¿Cómo reconocieron que habían estado con Yeshúa? Porque estos hombres no 
pudieron haber adquirido esa sabiduría y ese valor de una universidad o un instituto 
teológico, se notaba que ellos estuvieron con Yeshúa, y habían recibido el espíritu del 
Santo;  
  

• Hechos 4.- 14 Y viendo al hombre que había sido sanado, que estaba en pie 
con ellos, no podían decir nada en contra. 15 Entonces les ordenaron que 
saliesen del concilio; y conversaban entre sí, 16 diciendo: ¿Qué haremos con 
estos hombres?  
Porque de cierto, señal manifiesta ha sido hecha por ellos, notoria a todos 
los que moran en Jerusalén, y no lo podemos negar…  

  

Fíjense qué dureza de corazón de estos hombres, los apóstoles hicieron un milagro, 
todo mundo se dio cuenta y sabían que no había manera de negar el milagro y que 
eso venía de Dios, pero no quisieron dejar el poder, quisieron seguir gobernando;  
  

• Hechos 4.- 17 Sin embargo, para que no se divulgue más entre el pueblo, 
amenacémosles para que no hablen de aquí en adelante a hombre alguno en 
este nombre. 18 Y llamándolos, les intimaron que en ninguna manera 
hablasen ni enseñasen en el nombre de Jesús. 19 Mas Pedro y Juan 
respondieron diciéndoles: Juzgad si es justo delante de Dios obedecer a 
vosotros antes que a Dios; 20 porque no podemos dejar de decir lo que hemos 
visto y oído. 21 Ellos entonces les amenazaron y les soltaron, no hallando 
ningún modo de castigarles, por causa del pueblo; porque todos glorificaban 
a Dios por lo que se había hecho, 22 ya que el hombre en quien se había hecho 
este milagro de sanidad, tenía más de cuarenta años. 23 Y puestos en 
libertad, vinieron a los suyos y contaron todo lo que los principales 
sacerdotes y los ancianos les habían dicho…  

 Qué difícil es que los que están en el poder reconozcan sus propios errores y sus 

malas decisiones, es muy difícil que ellos reconozcan lo que estaban viendo con sus 

propios ojos, esto ha ocurrido en todos los tiempos, siempre los que tienen el poder 

son los que deciden qué el pueblo crezca y se desarrolle en todos los aspectos. 

 

Y fíjense lo que hicieron los apóstoles en este momento de persecución y amenaza y 
vean que los apóstoles no se enfocaron en las circunstancias adversas, no 
comenzaron su oración hablando de los que les afligían, en lugar de pensar en sus 
imposibilidades ellos comenzaron su oración de la siguiente manera:  
  



 

• Hechos 4.- 24 Y ellos, habiéndolo oído, alzaron unánimes la voz a Dios, y 
dijeron: Soberano Señor,…  

  

Ellos comenzaron su oración diciendo que Dios está en control de todas las cosas, 
que Dios está por encima de todas las circunstancias, de todos los gobernantes. 
Entonces cada vez que tu ores, cuando tú digas la palabra: “Soberano”, 
automáticamente piensa que Dios está por encima de todo, cualquier persona por 
muy poderosa que sea esta bajo el control y el dominio y la voluntad de lo que Dios 
quiere con su vida; así que eso fue lo que los apóstoles hicieron, se enfocaron en Dios, 
no necesitas tener una fe muy grande para confiar, necesitas una fe pequeña en 
un Dios grande…   
  

Yeshúa dijo: …si tuviereis fe como un grano de mostaza podéis decirle al monte que 
se quite de aquí y que se eche al mar y nada te será imposible… Así que a todos nos 
fue dada la medida de fe, tan solo necesitas un poquito de fe en un Dios grande y eso 
es lo que ellos hicieron;  
  

• Hechos 4.- 24 Y ellos, habiéndolo oído, alzaron unánimes la voz a Dios, y 
dijeron: Soberano Señor, tú eres el Dios que hiciste el cielo y la tierra, el 
mar y todo lo que en ellos hay; …  

  

El reconocimiento de la creación de las maravillas del creador que nos deleita cada 

día con la salida de su sol para que podamos observar y deleitarnos en las aves del 

cielo en los árboles en ver como todo lo ha hecho perfecto para que haya una 

simbiosis en todo el universo esto es maravilloso y aquí es donde se enfocan los 

apóstoles en el creador y por eso dicen: 

 

  

• Hechos 4.- 24… Soberano Señor, tú eres el Dios que hiciste el cielo y la 
tierra, el mar y todo lo que en ellos hay; 25 que por boca de David tu siervo 
dijiste: ¿Por qué se amotinan las gentes, Y los pueblos piensan cosas vanas?  
26 Se reunieron los reyes de la tierra, Y los príncipes se juntaron en uno  
Contra el Señor, y contra su Cristo.  

  

Esto está en el salmo 2, los apóstoles citan un texto del salmo 2 que habla de un 
tiempo cuando Dios va a establecer su reino, su trono en la tierra y va a traer al Hijo 
de David, al Sacerdote del orden de Melquisedec y va a gobernar a toda la tierra y 
dice que los seres humanos deliberadamente se van a juntar inspirados por satanás 
ya que esto es una guerra espiritual y al final se levantará la bestia como la describe 
el libro de Apocalipsis, el dragón, la serpiente antigua que es el diablo y satanás, dice 
que cuando sepa que le queda poco tiempo se va a levantar y hará persecución al 
resto de la descendencia de Israel, los que tienen el testimonio de Yeshúa y guardan 
los mandamientos de Dios.  
  



 

Y cuando esto suceda literalmente va a ser una guerra, una declaración de guerra a 
Dios, a sus profetas y estará diciendo que nada de lo que ha dicho Dios se va a cumplir 
y como dice el salmo 2, cuando Dios vea que todos los reyes de la tierra inspirados 
por satanás se levanten en contra de Dios y de su Ungido, Dios se reirá y por eso en 
el salmo 2 aconseja a los hombres que sean prudentes, que acepten la exhortación, 
que besen al Hijo, que honren al Hijo para que no se enoje y perezcáis en el camino, 
porque de pronto se inflama su ira. Toda rodilla se doblará y toda lengua confesará 
y este es el momento de hacerlo por las buenas, porque será por las buenas o será 
por las malas y por el momento tenemos la posibilidad de someternos por las buenas, 
si en él esta nuestra salvación y si él dio su vida por nosotros ¿Cómo es posible que 
nos queremos resistir a esto?  
  

Así que los apóstoles están citando el salmo número 2 y están reconociendo que se 
está cumpliendo el momento con esta persecución que está viniendo sobre ellos;  
  

• Hechos 4.- 27 Porque en verdad, en esta ciudad se unieron tanto Herodes 
como Poncio Pilato, juntamente con los gentiles y los pueblos de Israel, 
contra tu santo siervo Jesús, a quien tú ungiste, …  

  

Es decir, todos juntos, Herodes y Poncio Pilato representando a los romanos, al 
imperio más poderoso de aquel momento, con los gentiles unidos con todas las 
naciones ya que el imperio romano gobernaba todo el mundo y el pueblo de Israel, 
es decir que aun los que dirigían al pueblo de Israel estaban confabulados con los 
romanos para esto;  
  

• Hechos 4.- 28 para hacer cuanto tu mano y tu consejo habían antes 
determinado que sucediera…  

  

Es decir que los romanos, los líderes del pueblo de Israel estaban haciendo lo que 
Dios ya de antemano había determinado que sucediera. Es decir que Desde antes de 
la fundación del mundo Dios había determinado que su Hijo tenía que morir por los 
pecados del mundo y ese es el plan que ellos no entendieron, pensaron que al matarlo 
estaban conquistando el reino, como si estuvieran acabando con los planes divinos y 
no contaban con que la muerte del Hijo de Dios iba a expiar, iba a ser el rescate por 
los pecados de todo el mundo y él estaba muriendo por los pecados del mundo entero 
incluso por los de sus propios enemigos, aquellos que lo estaban crucificando, Él 
estaba dando su vida por ellos mismos; lo que ellos pensaron para mal, Dios lo estaba 
transformando para bien;   
  

• Hechos 4.- 29 Y ahora, Señor, mira sus amenazas, y concede a tus siervos 
que con todo denuedo hablen tu palabra, 30 mientras extiendes tu mano 
para que se hagan sanidades y señales y prodigios mediante el nombre de tu 
santo Hijo Jesús. 31 Cuando hubieron orado, el lugar en que estaban 
congregados tembló; y todos fueron llenos del Espíritu del Santo, y hablaban 
con valor la palabra de Dios…  



 

  

Aquí cerramos ese relato que nos da un excelente ejemplo de la aplicación del salmo 
62 en una circunstancia en que los discípulos de Yeshúa están siendo amenazados 
por los poderosos y podemos aprender de su vida, cómo es que ellos estuvieron 
dispuestos a arriesgarlo todo sabiendo quién estaba en control de todas las cosas y 
lo mismo entendió el rey David  
  

Salmo 62.- 4 Solamente consultan para arrojarle de su grandeza.  

Aman la mentira;  

Con su boca bendicen, pero maldicen en su corazón. Selah…  

  

Aquí vemos un tiempo de pausa;  
  

no importa lo que ellos hagan en contra de nosotros, aunque tengan en su corazón 
un pensamiento de hipocresía y que estén tramando engaños en contra de nosotros 
los escogidos, sabemos que en ti esta nuestro refugio, en ti está la solución a todo 
aquello que ellos maquinan…   
  

Salmo 62.- 5 Alma mía, en Dios solamente reposa, Porque de 
él es mi esperanza.  

6 El solamente es mi roca y mi salvación. Es mi refugio, no 
resbalaré.  

David expresó sus sentimientos a Dios y luego reafirmó su fe. La 
oración puede liberar nuestras tensiones en momentos de estrés 

emocional. Confiar en Dios como nuestra roca, salvación y 
fortaleza (62.2) cambiará por completo nuestra visión de la vida. 
Ya no nos esclavizará al resentimiento hacia otros cuando nos 
dañen. Cuando descansamos en la supervisión de Dios, nada nos 
podrá asustar. 

 

7 En Dios está mi salvación y mi gloria; …  

  

Ésta palabra gloria en hebreo es la palabra kabod que tiene que ver con tu prestigio 
y seguramente en algún momento te ha pasado o quizás estás viviendo una situación 
así que han hablado mal de ti, te han difamado y que se ha corrido una mala 
información acerca de ti y entonces tu honor y tu honra, tu prestigio está siendo 
pisoteado y cuando nos lo merecemos, pues significa que es una lección que estamos 
recibiendo pero lo peor es cuando la deshonra es por algo que nosotros no hicimos, 
cuando nos están levantando un falso y entonces nuestro nombre está siendo 
difamado y recuerda siempre esto, en lugar de estar tratando de defendernos y 
decirle a todo el mundo que no es cierto y que tratemos a toda costa de limpiar 
nuestro honor, pues recuerda éste versículo: En Dios está mi salvación y mi 
gloria;… mi kabod, mi prestigio, pero no trates de obtener prestigio de las personas 
porque la fama o el prestigio humanos son sumamente efímeros, temporal y lo 



 

podemos ver por ejemplo, con los artistas y los grandes deportistas que cuando están 
en la cima todo mundo les pide autógrafo pero apenas cometen algún error y los 
mismos que los exaltaron, ahora son los encargados de difamarlos.  
  

Lamentablemente el difamar a alguien famoso vende mucho hablando de noticias y 
dice un proverbio que los chismes son como bocados suaves; actualmente la mayoría 
de las conversaciones consiste en hablar mal de quien no está presente; de modo que 
así es la fama de efímera, un día está arriba, al otro día te están pisoteando y diciendo 
que eres de lo peor.  
  

Recordemos el ejemplo de Pablo y Bernabé cuando llegaron a las provincias de 
Iconio en Listra y el apóstol Pablo haciendo un milagro extraordinario sanó a un cojo 
y cuando todo el pueblo vio que el apóstol Pablo hizo ése milagro inmediatamente lo 
empezaron a exaltar diciendo que Pablo era un dios que había descendido de los 
cielos e hicieron ofrendas y exaltándoles a Pablo y a Bernabé, pero cuando el apóstol 
Pablo se rasgó las vestiduras diciendo que no era así sino que él era un hombre como 
todos ellos, en ése momento dice la escritura que cambiando de actitud, los mismos 
que lo estaban exaltando como si fuera dios, lo apedrearon y cuando pensaron que 
estaba muerto lo sacaron de la ciudad y lo dieron por muerto, así es lo efímero de la 
fama.  
  

Así que no dependas ni confíes ni creas que la fama es para siempre. Porque recuerda 
que cuando no estén de acuerdo con el pensamiento de alguno que está junto a ti 
automáticamente vas a ser criticado de apóstata y blasfemo. Si es verdad que no 
todas las personas son así porque muchos quieren aprender y cuando tú les das otra 
idea diferente a lo que piensas están abiertos a escuchar, pero lamentablemente hay 
muchos que si no piensas lo que ellos piensan entonces inmediatamente te 
conviertes en un hereje en un enemigo y por eso la fama es tan falsa; 
  

Esto en ocasiones es triste cuando hemos discipulado a gente y después de un tiempo 
comienzan a hablar en contra de nosotros y solo nos queda recordar y memorizar el 
texto que dice: En Dios está mi salvación y mi gloria; … Mi prestigio, ¿Con 
quién debo quedar bien y nada más? Con él, mientras yo esté bien con él, podrán 
decir lo que sea, pero lo importante es estar bien delante del eterno;  
  

Salmo 62.- 7… En Dios está mi roca fuerte, y mi refugio.  

8 Esperad en él en todo tiempo, oh pueblos; …  

  

Estamos en el camino del deber y del consuelo cuando nuestra alma espera en Dios; 
cuando nos entregamos alegremente a su voluntad y sabiduría junto con todos 
nuestros asuntos; cuando nos entregamos a todos los caminos de su supervisión, y 
esperamos pacientemente el acontecer, con pleno gozo y agradecimiento por lo que 
él hace con nosotros.  



 

Véase la base y la razón de esta dependencia. Por su gracia me ha sostenido, y por su 
providencia me ha librado. Sólo él puede ser mi Roca y mi salvación; sus hijos nada 
somos sin él, por tanto, yo miraré por sobre ellas, a él. 
Confiando en el eterno se afirma el corazón. Si el eterno es por nosotros no tenemos 
que temer lo que pueda hacernos el hombre.  
Habiendo puesto su confianza en Dios, David prevé la caída de sus enemigos. Hemos 
hallado que es bueno esperar en Dios, y debiéramos desear tener tal dependencia de 
Él, porque siempre nos da reposo. Si el eterno salva mi alma, bien puedo dejar todo 
lo demás a su cargo, sabiendo que todo será para mi salvación. De la manera que la 
fe de David en Dios progresa hacia una firmeza inamovible. 
 
No solo cuando te esté yendo bien, no solo en las buenas circunstancias, en todo 
tiempo, aun cuando sea muy larga la espera, aun cuando estés orando y pareciera 
que no pasa nada, en todo tiempo espera en él. Recuerda lo que mencionó David 
acerca del alma inanimada, como un objeto inanimado espera en él;  
  

Salmo 62.- 8… Derramad delante de él vuestro corazón; Dios es 

nuestro refugio. Selah…  

  

Y aquí viene otra pausa musical, imagínate en el templo cuando se cantaba este salmo 
y se escuchaban los que tocaban instrumentos de cuerdas para que reflexiones en lo 
que acabamos de escuchar, haz una pequeña pausa donde quiera que estés y dale 
gracias, confía en él y espera en él y enfócate solamente en él;  
  

gloriémonos en el Padre y démosle gracias, una vez más porque él es bueno y es 
nuestro refugio, nuestra Roca y nuestra Salvación y el has sido el mismo ayer, hoy 
y por los siglos y el hoy sigues siendo nuestro refugio, nuestra gloria, quien levanta 
nuestra cabeza, nuestra Salvación y en el futuro tú serás nuestro refugio, nuestra 
Salvación y nuestra gloria, gracias Padre porque eres Fiel y eres Eterno, porque 
siempre has estado ahí, siempre estas y siempre estarás, Bendito seas Padre eterno 
porque tú eres el único soberano, el que estas en control, el que supervisa las la vida 
de cada uno de tus hijos, el Creador de los cielos y la tierra, bendito sea tu Nombre 
Padre, a ti sea la gloria el poder la honra por los siglos de los siglos, amén.   
  

Y ya para terminar David escribe esto que es como si fuera un epílogo, de manera 
que la próxima vez que aparentemente ya hayamos terminado un estudio, dense 
cuenta que David prolongaba la conclusión como en este salmo como aparentemente 
ya había terminado, pero continúa así:  
  

Salmo 62.- 9 Por cierto, vanidad son los hijos de los hombres, …  

  

Ya nos enfocamos en que Dios es nuestro refugio, nuestra salvación, nuestra gloria, 
nuestro prestigio y con que Él hable bien de mí es suficiente, con que Él diga: Bien, 
buen siervo fiel, en lo poco has sido fiel, en lo mucho te pondré… Esas son las 



 

palabras más dulces que yo quiero escuchar; Dios no anda en búsqueda de personas 
exitosas, Dios anda en búsqueda de personas fieles; 
 
Salmo 62.- 9 Por cierto, vanidad son los hijos de los hombres, mentira los hijos de 
varón; Pesándolos a todos igualmente en la balanza, Serán menos que nada…  

  

Con respecto a los hombres toda su sabiduría, todo su conocimiento, todo lo que ellos 
te puedan decir, por cierto, es vanidad, no sirve para nada, los más intelectuales, los 
más conocedores, los más grandes hombres son como vanidad y cuando dice que si 
los ponemos todos en una balanza y que serían menos que nada. 
A nivel intelectual, todo el gran conocimiento que el ser humano ha adquirido, según 
éste salmo, pesándolos a todos ellos son menos que nada, que una persona decide no 
creer, es una cuestión de decisión no tanto es de intelecto sino es de decisión, 
entonces cuando una persona ya decidió no creer, no importa cuánto tú le des 
evidencias, no importa lo inteligente que sea, si esa persona ya decidió no creer como 
lo acabamos de ver en el pasaje de hechos en donde los saduceos estaban teniendo 
la evidencia de un milagro que no podían negar, pero habían decidido no creer, así 
que cuando alguien decide no creer nada puedes hacer.  
  

Y como dijo Shakespeare: “Hombre pobre hombre tan ignorante en aquello que 
mejor sabe” No importa en qué área o disciplina tú seas un experto, en eso que eres 
un experto eres todavía un ignorante;  
  

10 No confiéis en la violencia,  

Ni en la rapiña; no os envanezcáis;  

(si utilizamos la espada, con espada moriremos así lo dijo Nuestro Señor Yeshúa 

solamente podemos esperar en el, él es nuestro refugio, nuestro defensor el que nos 
protege y nos guarda en cada segundo de nuestra vida, seamos agradecidos de lo 

que él nos da cada día) Si se aumentan las riquezas, no pongáis el corazón en 
ellas…  

  

¿De qué sirve todo el conocimiento, toda la tecnología y la ciencia del ser humano? 
¿En qué se usa principalmente todo ese conocimiento? En la propia destrucción del 
ser humano, el mismo Albert Einstein lo dijo, lo que él lamentaba de ése gran 
descubrimiento que él hizo fue que él dijo que sabía que se iba a utilizar para el mal 
y lo único que dijo fue que, si esas armas se utilizaban en una tercera guerra mundial, 
cuando hubiera una cuarta guerra mundial, ésta sería con palos y piedras.  
¿De qué sirve todo el conocimiento y la sabiduría del ser humano si solamente ha 
servido para su propia autodestrucción?    
 Las riquezas pueden darnos seguridad momentánea, pero en el momento que 

ponemos las riquezas como nuestro refugio entonces estamos poniendo las 

riquezas antes que, a Dios, y eso es idolatría y por eso dice no pongáis vuestro 

corazón en las riquezas sino en la gloria, en la providencia de Dios, él nos provee de 

todo lo que necesitamos. 



 

 

 

Salmo 62.- 11 Una vez habló Dios; Dos veces he oído 
esto: Que de Dios es el poder,  

12 Y tuya, oh Señor, es la misericordia;  

Porque tú pagas a cada uno conforme a su obra.…  

  

Esto es lo que David escuchó una vez y aún dos veces, que Dios es poderoso, pero que 
Dios es misericordioso, si Dios solo fuera poderoso ya habría acabado con nosotros 
porque si está diciendo que todas las buenas obras de los hombres son como nada y 
que ya puso a todos los hombres en la balanza y con esto se derriba el mito que hay 
de que cuando estemos delante de Dios nuestras buenas obras se van a poner en una 
balanza y nuestras malas obras se van a poner del otro lado de la balanza y lo que 
pese más en base a eso tendrás la salvación pero si ya nos acaba de decir que todo 
hombre se puso en la balanza y es menos que nada, entonces si Dios tiene que pagar 
a cada uno conforme a su obra, entonces solo nos queda una esperanza: En Él está 
la salvación… en ningún otro hay salvación, todos fuimos pesados, todos pasamos 
por la balanza y todos estamos perdidos, ninguno merecemos absolutamente nada 
del favor divino, él es poderoso y justo y nos juzgó a todos que hemos fallado, 
mentido, todos hemos sido envidiosos, todos hemos sido destituidos de su gloria y 
ya que Dios no pudo simplemente juzgarnos por su justicia, entonces David pudo 
comprender que de Dios es el poder y suya es la misericordia.  
Todas nuestras malas obras, nuestros pecados fueron castigados en la cruz, por eso 
es que a lo único a lo que tenemos que apelar es a su salvación;  
 ¿cuál es esa salvación? Como hemos sido pesados y no somos nada ¿qué quiere 

decir? Que Yeshúa nos salva del juicio que Dios va a traer a este mundo y a todas 

las personas que han estado en él, de eso nos salva el señor Yeshúa, el pago en la 

Cruz por nuestros pecados para que en el día del juicio seamos sin carga, seamos 

libres. Y en Tito le hemos; 

 Tito.- 5 nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, 
sino por su misericordia, por el lavamiento de la regeneración y por la 
renovación en el Espíritu del Santo,  

  

Si el día de hoy has llegado a esa conclusión de que solamente en él está tu salvación, 
es el mejor día de tu vida, porque has encontrado la forma de salir libre del juicio, y 
eso te hará estar delante del padre eterno por los siglos de los siglos, esta es la mayor 
esperanza que cada creyente tiene que tener, de preocuparse de estar en la presencia 
del padre eterno y su hijo amado Yeshúa. Amén 
 


